

# Editorial/ Palabras del Director

Estimadas/os lectores:

Les presentamos el número de la Revista IR&DH correspondiente al primer semestre 2022.

En el presente número encontrarán una colaboración sobre la libre circulación de personas, un tema central en las investigaciones orientadas desde el Centro de Excelencia en los seminarios de posgrado. En esta ocasión referidas al MERCOSUR y su llamado Estatuto de Ciudadanía.

A continuación, presentamos un trabajo sobre la desaparición forzada de personas en Argentina que se concentra en analizar, desde una perspectiva histórico-legal, la figura del desaparecido con los mecanismos de protección de los derechos fundamentales.

La situación de las trabajadoras sexuales es analizada, en la colaboración siguiente, enfocándose en la problemática de la situación en Latinoamérica y Europa y en la necesidad de un marco regulatorio protector.

Tampoco están ausentes de este número las reflexiones sobre la Alianza del Pacífico como un bloque comercial exitoso en opinión del autor, quien llama la atención en su análisis sobre la particularidad de haber sido creado apenas unos años atrás (2011).

Finalmente, se desarrollan algunas reflexiones sobre la eutanasia en el marco constitucional convencional argentino. La autora busca analizar el instituto de la eutanasia, planteando a la muerte como la etapa final del proyecto de vida de una persona y, por tanto, como un derecho que forma parte del ejercicio de la autonomía de la voluntad, a través de los precedentes jurisprudenciales de la

Corte Suprema de Justicia de la Nación argentina, la Corte Interamericana de Derechos Humanos y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

Dr. Calogero Pizzolo

